

Handball/Championnat d'Afrique des nations 2018/Tirage au sort

Le Gabon ouvrira le bal face au Congo

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

C'EST contre les Diables Rouges que les Panthères, version handball, effectueront, le 17 janvier 2018, leur entrée en matière dans la 23e édition du championnat coupe d'Afrique des nations. Le choix du président de la Fédération gabonaise de handball (Fégahand), Ange Marie Makilat, auquel la Confédération africaine de handball (Cahb) a accordé l'honneur de décider du premier adversaire de la sélection nationale du Gabon, dans la poule B, s'est porté sur la voisin congolais. Dans un groupe comprenant la Tunisie, pays le plus titré du continent (9 sacres) et finaliste des deux dernières levées, l'Algérie (7 couronnes continentales, la dernière en 2014 à domicile) qui reste sur cinq podiums de rang, et le Cameroun avec comme habituelles armes l'agressivité et le combat athlétique. Les modalités du tirage ayant tenu d'une hiérar-



Photo : W Ilfried MBINAH

Le Congo sera le premier révélateur du Gabon, le 17 janvier 2018.

chie établie sur la base du classement final de la dernière édition en Égypte et des récentes compétitions africaines de clubs, il était acquis d'avance que le Gabon serait à rude épreuve. Quel que soit son groupe, à la table des meilleures nations du conti-

nent. On pourrait même dire que Yannick Aubyang et ses équipiers se trouvent mieux lotis que s'ils étaient tombés dans une poule B où les Pharaons égyptiens (six fois vainqueurs) débiteront la défense de leur titre. Avec pour challen-

gers, l'Angola, puissance montante du handball africain masculin, matérialisée notamment par un quatrième puis un troisième rang au sortir des deux dernières éditions; le Maroc, jamais gagnant mais toujours placé. Mais aussi, la très joueuse Répu-

blique Démocratique du Congo et l'athlétique Nigeria. Les dés sont donc jetés et la balle se trouve désormais dans le camp du Gabon, pays hôte du tournoi et qui a un cahier de charges à respecter, avant et pendant la compétition.

Un défi que la partie gabonaise, par le truchement notamment du vice-président de la République, Pierre-Claver Maganga Moussavou, et le ministre des sports, Mathias Otounga Ossibadjou, s'est engagée à respecter. Les deux officiels ont pris part, aux côtés des responsables des missions diplomatiques des pays qualifiés et quelques envoyés spéciaux venus de l'étranger, à la cérémonie de tirage au sort organisé à l'auditorium du centre Ruban Vert de Libreville. Le président de la Cahb, Mansourou Aremou qui a pour sa part, salué les ambitions, les efforts et l'expertise du Gabon en matière d'organisation des grands événements sportifs, a souhaité que le 23e championnat d'Afrique des nations soit le rendez-vous du fair-play et de la fraternité. "Ensemble, célébrons le handball africain" a-t-il conclu.

Les poules

Poule A: Tunisie, Algérie, Cameroun, Congo, **Gabon**
Poule B: Égypte, Angola, Maroc, RD Congo, Nigeria

Tirage au sort Can 2018/Ce qu'ils en pensent



Photo : W Ilfried MBINAH

Thierry Claude Mbini : "Le Gabon sera le petit poutet".

Thierry Claude Mbini, Directeur technique national du Gabon:

"Nous allons avoir une compétition qualificative pour la coupe

du monde 2019. Le Gabon arrivera comme un petit poutet. Je rappelle que le Cameroun et le Congo ont chacun dix-huit et quatorze participations, alors que notre pays n'en compte que sept, avant le rendez-vous à venir. Nous savons d'où nous revenons. Mais, nous ne devons pas moins nous montrer optimistes, sachant que nous nous sommes donnés les moyens de bien figurer dans ce tournoi qui va se dérouler chez nous. Le Gabon aura son mot à dire, malgré la compétitivité des adversaires. Il y a juste à espérer que l'Etat continue de nous aider, afin que notre équipe soit armée pour faire mieux que les 6e, 7e ou

8e places occupées par le passé. Pourquoi pas une troisième place ou une qualification historique pour la coupe du monde?"

Ange-Marie Makilat, président de la Fédération gabonaise de handball. "A partir du moment où est qualifié pour une phase finale de haut niveau, il n'y a plus de choix à faire. Toutes les équipes se valent, même s'il existe une hiérarchie. Le plus important pour nous de capitaliser le travail effectué depuis le mois de juin. Il n'y a pas de hasard dans le sport, parce que seul le travail paie. Le Gabon reste sur une cinquième place à la dernière coupe



Photo : W Ilfried MBINAH

Ange Makila : "Atteindre les quarts de finale au minimum".

d'Afrique des clubs champions, avec Phoenix. Il faudra confirmer. Notre pays ayant été avant-dernier de la dernière Can en Égypte,

l'objectif sera d'aller au second tour et d'atteindre les quarts de finale, au minimum.

Handball/Can 2018/Mission de la Cahb/Palais des sports de Libreville

L'instance continentale réitère son optimisme

J.A.L
Libreville/Gabon

« **COMME** je l'avais déjà dit lors de ma première visite, je reste convaincu que tout sera prêt. » C'est ce qu'a laissé entendre le patron de l'instance continentale, au sortir de sa deuxième visite d'inspection des travaux débutés le 27 avril 2017. Aucun doute dans l'esprit du président de la Confédération africaine de handball (Cahb), Mansourou Aremou, le Palais des sports de Libreville sera



Photo : W Ilfried MBINAH

L'aire de jeu et les tribunes font partie des réalisations à achever avant la livraison du Palais des sports de Libreville.

opérationnel avant le coup d'envoi de la Coupe d'Afrique des nations (Can) 2018 que la capitale gabonaise abritera du 17 au 28 janvier 2018. La date de livraison de l'ouvrage de 5400 places a été repoussée au 15 janvier 2018. Il reste toutefois encore du labeur pour l'entreprise adjudicataire. Notamment l'aire de jeu (travaux avancés à 70%), les tribunes (à 80%), la zone VIP (80%), les vestiaires (80%), les locaux techniques (75%), les clôtures (65%), les réseaux (eau, électricité, internet et surveillance, à 75%) et les

"boxes" de la billetterie (entièrement à faire). Sans oublier qu'il faudra aménager un parking pour le public et aseptiser des alentours trop insalubres pour un événement de la dimension d'une Can. Il est à noter qu'un match est programmé le 25 décembre prochain pour tester l'ouvrage que le président de la Caf a visité hier en compagnie du ministre des Sports Mathias Otounga Ossibadjou et des membres du Cocan handball Gabon 2018.